

ABSTRAK

Skripsi yang berjudul “Analisis *Sadd Az/-Z/ari>'ah* terhadap Pelarangan Dana Talangan Haji oleh Kementerian Agama Republik Indonesia” ini adalah hasil penelitian pustaka untuk menjawab pertanyaan: Bagaimana pelarangan Dana Talangan Haji oleh Kemenag RI? Bagaimana analisis *Sadd Az/-Z/ari>'ah* terhadap pelarangan Dana Talangan Haji oleh Kemenag RI?

Penelitian ini merupakan penelitian normatif (*legal research*), yang merupakan studi dokumen, yakni menggunakan sumber-sumber data sekunder saja. Data penelitian dihimpun melalui studi dokumen, mengumpulkan data yang didasarkan atas literatur, laporan atau publikasi yang ada berdasarkan penelitian-penelitian lain yang sesuai. Kemudian dianalisis dengan teknik *Deskriptif-Analitis*, yaitu menggambarkan kondisi dan situasi yang tertuang dalam data yang diperoleh tentang pelarangan Dana Talangan Haji oleh Kemenag RI kemudian dianalisis dengan menggunakan teori *Sadd Az/-Z/ari>'ah*.

Pelarangan Dana Talangan Haji oleh Kemenag RI disampaikan langsung oleh Menteri Agama, Surya Dharma Ali. Latar belakang pelarangan ini karena dampak negatif yang ditimbulkan oleh penggunaan Dana Talangan Haji, antara lain: a. daftar tunggu (*waiting list*) haji yang semakin lama (10-13 tahun); b. terhalangnya jama'ah yang secara finansial telah memenuhi syarat untuk mendaftar sehingga menimbulkan ketidakadilan; c. terjadinya praktek jual beli porsi haji; dan d. naiknya besaran *ujrah* bahkan ditutupnya layanan Dana Talangan Haji di beberapa kantor cabang salah satu bank syariah.

Analisis *Sadd Az/-Z/ari<'ah* terhadap pelarangan Dana Talangan Haji oleh Kemenag: a. status hukum penggunaan multi akad (*Qard*} dan *Ija>rah*) dalam Dana Talangan Haji lebih riskan kepada terjadinya praktek riba; b. penggunaan Dana Talangan Haji menimbulkan lebih banyak dampak negatif dibanding dampak positif, sebagaimana kaidah fiqh: *menolak mafsadat (bahaya) lebih utama daripada mengambil manfaat*.

Sejalan dengan kesimpulan di atas, sudah sepantasnya Kemenag RI melarang dan menghentikan praktek penggunaan Dana Talangan Haji yang sudah menjamur di masyarakat supaya tidak muncul lagi dampak-dampak negatif lain dari Penggunaan Dana Talangan Haji.



KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadiran Allah SWT Yang Maha Mendengar lagi Maha Melihat dan atas segala limpahan rahmat, taufik, serta hidayah-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan karya tulis yang berbentuk skripsi ini sesuai dengan waktu yang telah direncanakan.

S}alawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada baginda Nabi Besar Muhammad SAW beserta seluruh keluarga dan sahabatnya yang selalu eksis membantu perjuangan beliau dalam menegakkan Dinullah di muka bumi ini.

Penyusunan skripsi ini adalah merupakan salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana pada Jurusan Muamalah Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Sunan Ampel Surabaya.

Dalam penelitian skripsi ini, tentunya banyak pihak yang telah memberikan bantuan baik moril maupun materil. Oleh karena itu peneliti ingin menyampaikan ucapan terimakasih yang tiada hingganya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Abd. A'la, MA, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Sunan Ampel Surabaya beserta para dosen dan seluruh karyawan/ staf pegawai Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Sunan Ampel Surabaya atas bantuan yang diberikan selama peneliti mengikuti studi.
2. Bapak Prof. Dr. H. A. Faishal Haq, M.Ag, selaku Dekan Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Sunan Ampel Surabaya.
3. Ibu Dra. Hj. Nur Hayati, M.Ag, selaku Kepala Jurusan Muamalah Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Sunan Ampel Surabaya.
4. Ibu Dra. Hj. Suqiyah Musyafa'ah, M.Ag, selaku Sekretaris Jurusan Muamalah Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Sunan Ampel Surabaya, juga selaku pembimbing yang telah banyak mamberikan bimbingan, nasehat dan arahan kepada peneliti.



5. Keluarga dan semua sahabat yang telah banyak memberikan bantuan, dorongan serta motivasi sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.

Peneliti menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, maka saran dan kritik yang konstruktif dari semua pihak sangat diharapkan demi penyempurnaan selanjutnya.

Akhirnya hanya kepada Allah SWT kita kembalikan semua urusan dan semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak, khususnya bagi peneliti dan para pembaca pada umumnya, semoga Allah SWT. merid}oi dan dicatat sebagai ibadah disisi-Nya, amin.

Surabaya, 21 Januari 2013

Peneliti,